

## Journée conjointe du Ministère Adventiste des Possibilités et du Ministère de la Santé

### « QUI A PÉCHÉ POUR QU'IL SOIT MALADE OU EN SITUATION DE HANDICAP ? »

Sermon pour le culte divin

Texte de base

#### Jean 9 : 1- 9

*« Jésus vit en passant un homme aveugle de naissance. Ses disciples lui firent cette question : Rabbi, qui a péché, cet homme ou ses parents, pour qu'il soit aveugle ? Jésus répondit : Ce n'est pas que lui ou ses parents aient péché, mais c'est afin que les œuvres de Dieu soient manifestes en lui ; Il faut que je fasse tandis qu'il est jour, les œuvres de celui qui m'a envoyé, la nuit vient où personne ne peut travailler. Pendant que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde. Après avoir dit cela, il cracha à terre et il fit de la boue avec sa salive, puis il appliqua cette boue sur les yeux de l'aveugle et lui dit : Va et lave-toi au réservoir de Siloé (nom qui signifie envoyé). Il alla, se lava et s'en retourna voyant clair. »*

Trop souvent encore, quand quelqu'un est malade ou a un handicap, de mauvaises pensées vont bon train, ainsi que des paroles inadéquates, car nous pensons comme les disciples « *Quel péché peut être à l'origine de cette malédiction ?* » et nous ne nous rendons pas bien compte que nous culpabilisons notre entourage, nos frères, nos sœurs. Ces situations entraînent de profonds malaises qui peuvent miner la santé physique, mentale et spirituelle des uns et des autres, ainsi que les relations avec la personne concernée et l'entourage. Il est donc nécessaire de réfléchir à ce qu'est la maladie....et ses complications.

#### Qu'est-ce que la maladie ?

La **maladie** est une rupture dans cet équilibre parfait qu'est la santé physique, mentale et spirituelle. Les causes sont très diverses, nous n'en ferons pas une liste exhaustive, mais citons par exemple des traumatismes, des infections, des hémorragies, des causes héréditaires ou accidentelles comme les malformations, etc...

De plus, en général, le rôle que jouent les parents ou la culture dans l'état de santé des gens (enfance, adolescence, adulte) est d'une grande importance, au vu de

l'usage de certains toxiques, des mauvaises habitudes alimentaires, de la vie sédentaire, du laisser aller dans tous les domaines...En effet, les individus, le plus souvent, ne font que perpétuer les habitudes prises plus tôt. Dans ces cas, **le style de vie** a été un piège qui a rendu prisonniers les individus tout le long de leur vie.

Par la suite, Il est aussi vrai que toute infraction aux lois de la santé plonge graduellement l'individu dans l'inconfort, la tristesse, la douleur ou la détresse qui peut prendre une forme physique ou/et mentale car l'un et l'autre sont souvent réunis, et les cabinets médicaux sont remplis de malades psycho-somatisants (malades psychosomatiques) c'est-à-dire des gens qui ressentent dans leur corps la traduction de problèmes émotionnels.

Sur le plan neuro-psycho-somatique justement, les études de comportement démontrent sans ambiguïté que les malades entraînent tout le long de leur vie des traumatismes subis dès l'enfance et l'adolescence et c'est toujours difficile de s'en défaire sans thérapie adéquate. Mais il faut aussitôt ajouter qu'une fois l'enfance ou l'adolescence passées, avec la maturité vient aussi la responsabilité de faire des choix judicieux.

Aujourd'hui nous voulons avec vous, comprendre quelle relation il y a entre la maladie, le handicap, et le péché, considérer si la maladie physique est une notion liée au péché et apporter quelques pistes de soutien aux malades, aux personnes avec des besoins spéciaux, et aux aidants.

## 1- Que dit la Bible concernant le péché ?

**Selon l'apôtre Jean :** Quiconque pèche transgresse la loi, et le péché est la transgression de la loi. (1 Jean 3:4). Nous lisons aussi dans Genèse 3 : 3, 6, 7-10. **Ainsi,** Le péché est une rupture de la relation avec Dieu. (Nous le voyons dans Genèse 3 : 3, 6, 7-10). La désobéissance à la Parole de Dieu a conduit nos premiers parents à se cacher de la présence de Dieu, à s'éloigner de Dieu, à avoir honte de ce qu'ils sont devenus et de se faire un habit de feuillage, car ils se sont vus nus, incapables de rester dans la présence de leur Créateur qui avait l'habitude de leur parler ouvertement. « *Où êtes-vous? Leur demanda-t-il* » Nous connaissons l'histoire...Quelle sera donc la conséquence et donc la sentence prononcée par Dieu ? Lisons dans Genèse 3 : 16, 17, 19.

Aussi, nous parlions au début, de maladie « spirituelle », de péché, qui a entraîné la rupture d'un équilibre parfait ; d'une dégénérescence de la santé qui se décline en trois aspects : physique, mental et spirituel. Comment donc, et pourquoi penser que cette maladie spirituelle que nous appelons péché (nature pécheresse) soit le fait d'une personne précise ou de ses parents ?

## Qui a péché ?

### Qui a péché ?

Dans Romains 3 : 23, Paul nous rappelle que « *tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu* ». C'est un héritage qui est inscrit dans nos gènes à tous. Et aucun de nos médicaments, mêmes nos prières, nos cantiques, nos hymnes de repentance ou d'adoration, nos incantations, nos sacrifices, nos offrandes, nos plantes médicinales ou autres substances physiques ou chimiques ne pourront nous guérir complètement (dans notre globalité, dans notre être tout entier) du péché. Dieu seul guérit quelle que soit la maladie, le handicap et leurs causes.

De nos jours, nous faisons face à de nombreuses maladies de civilisation, c'est à dire des maladies qui sont, la plupart du temps, la conséquence de notre mauvais style de vie (diabète, hypertension artérielle, maladies cardiovasculaires, cancers, maladies auto-immunes...). *Dans le cadre de la prévention de ces maladies*, nous pouvons améliorer notre santé par un style de vie sain, en revenant aux principes ou remèdes naturels donnés par le Créateur. Nous sommes donc souvent les premiers responsables de nos maux et maladies diverses et variées par les choix de vie que nous faisons.

### Revenons au texte de base : Jean 9 : 1-9

Si ce récit met en lumière d'ailleurs les conséquences de nos agissements, de nos comportements, **il met surtout en lumière la bienveillance de Christ qui guérit**. La réponse de Jésus situe Dieu, et la mission par rapport à Lui, non pas sur le plan de la rétribution punitive mais sur le plan de la guérison. C'est dans cette optique positive que nos Ministères de Santé et Ministère Adventiste des Possibilités (autrefois appelés Ministère des Besoins Spéciaux) devraient opérer dans l'église.

Nous pouvons utiliser toutes sortes de méthodes (et il y en a de nombreuses) qui sont largement diffusées, par les réseaux sociaux, les magazines de santé, les séminaires de toutes sortes, Internet, les « riméd razié ou riméd bô kaz » ou autres... Nous aurons des améliorations, des régressions de symptômes, des soulagements, **mais la guérison véritable appartient à Dieu**. Remarquez bien ; la guérison de l'aveugle-né n'est venue que lorsqu'il a cru et obéi aux injonctions de Christ.

L'application de la boue n'était qu'une première étape, mais lorsqu'il s'est lavé les yeux (étape plus importante) au réservoir de Siloé, alors il a recouvré entièrement la vue. L'aveugle-né (handicap visuel) n'a pas discuté des produits utilisés, (qu'ils viennent d'un laboratoire pharmaceutique bien connu, sortis tous droits

d'éprouvettes ou de la salive de Jésus), il s'est laissé faire car il avait confiance. Certains critiques pourraient dire qu'il y avait quelque chose de magique, de mystique, ou que savons-nous, dans la salive de Jésus mais l'Écriture dit que Jésus, après avoir appliqué cette boue, lui a demandé d'aller se laver les yeux au réservoir de Siloé, et ce n'est qu'à ce moment-là, qu'il est revenu avec une vue claire et nette.

Geste banal, à priori, mais plein de sens : aller à Jésus et lui obéir sans demander pourquoi. C'est Lui qui opère le miracle de la guérison de la maladie ou du handicap. C'est en définitive l'essence du message de santé ou de la réforme sanitaire. Comme la salive de Jésus, la réforme sanitaire ou message de santé n'est qu'un moyen que Jésus met à notre disposition. Mais le plus important, c'est de croire et obéir à Dieu, d'aller au réservoir de Siloé, pour nous laver les yeux. L'aveugle-né a cru et obéi sans chercher à comprendre, et il a pu voir distinctement, ce qui a étonné tout le monde et les pharisiens en particulier, qui n'en croyaient pas leurs yeux et ils ont posé des questions : *« Est-ce bien lui le mendiant sur le bord de la route qui peut voir maintenant ? Est-ce bien lui ou un autre ? D'autres disaient : Non, mais il lui ressemble. Et lui-même disait : C'est bien moi. »*

Extraordinaire, incroyable ! C'est un pécheur !

Les pharisiens interrogent les parents qui leur demandent de s'adresser à lui, car c'est lui (l'aveugle-né) qui a vécu le changement ; lui, il sait tout de ce qui lui est arrivé ; lui, il a rencontré Jésus et a cru en sa parole ; lui, il a obéi sans comprendre, sans poser de questions. Les résultats sont là.

### Quelle application pour nous maintenant ?

Jésus est le grand Médecin, il n'y a pas de maladie, il n'y a pas de handicap, qui ne puisse lui résister, qu'il soit physique, mental ou spirituel...Les évangélistes : Matthieu, Marc, Luc et Jean nous rapportent beaucoup de maladies ou de handicaps que Jésus a guéris, par des méthodes diverses. Mais dans le récit de Jean 9 au verset 3, Jésus précise que c'est pour que les œuvres de Dieu soient manifestés en lui. Donc aux yeux de tous, que tous voient ce que Dieu réalise, car au verset 4, Jésus s'exprime en précisant qu'Il fait les œuvres de Celui qui l'a envoyé.

Rappelez-vous la similitude avec Siloé qui veut dire « envoyé ». Il n'y a pas de hasard dans le plan de Dieu ; et son fils Jésus est venu accomplir l'Œuvre que le Père lui a assignée. La traduction en français dit : Il faut que Je fasse... Tandis que la traduction anglaise dit : Il faut que nous fassions...ce qui inclut les disciples dans l'œuvre de guérison.

**Avons-nous une Œuvre à accomplir quant à nous ? Et laquelle ? Quelle est la Mission qui incombe à tous ? Missionnaires, disciples de Prévention en Santé Publique, certainement. Mais attention, il y a des considérations importantes qu'il nous faudrait approfondir.**

Alors maintenant, que penser des personnes malades ou en situation de handicap qui se trouvent dans et à l'extérieur de nos églises ? On t'elles plus de péchés que nous ? Loin de là !...

Si telle était notre manière de voir, notre mission s'avère encore plus grande : Jésus nous demande d'accomplir l'Œuvre que son Père nous a assignée : aller vers ces personnes et les conduire à Dieu seul qui guérit. Dans cette optique, se pourrait-il que ces personnes soient malades ou en situation de handicap pour que l'œuvre de Dieu soit manifeste ?

Ne faisons pas comme ces pharisiens qui n'ont montré aucun intérêt pour l'être humain « guéri complètement », donc délivré d'un pesant fardeau. Enlevons nos préjugés défavorables dictés par notre esprit bien-pensant, par notre culture ecclésiale légaliste, ou par notre éducation discriminante.

Et surtout ne blâmons pas Dieu pour ce qui nous arrive, comme cela se produit quelquefois. L'œuvre de Dieu et notre Mission ne se placent pas sur un plan de rétribution punitive (attention à nos propos soi-disant encourageants) mais sur le plan de la guérison totale physique, mentale et spirituelle, du changement de caractère, de la transformation à laquelle nous avons accès par Jésus à tout moment de notre vie. Et nous avons l'exemple du larron, sur la croix avec Jésus, qui a été transformé juste avant sa mort...

La réflexion biblique de ce matin nous amène à nous interroger sur le regard que nous portons sur les membres de notre congrégation en situation de handicap et la place qu'ils occupent à nos côtés dans la mission évangélique.

Comment accueillons-nous nos sœurs et frères quand ils viennent pour prier et adorer ? Avons-nous pris en compte la question de l'accessibilité (place de parking réservé, toilettes adaptées, accès pour les fauteuils roulants, textes des diaporamas lisibles par les malvoyants, traduction en langue des signes, etc.). Les enfants, les jeunes ou les adultes en situation de handicap ont-ils une part dans l'exécution de nos programmes ? En d'autres termes : avons-nous une démarche inclusive vis-à-vis des personnes qui fréquentent nos lieux de culte, quel que soit leur condition de santé ?

Notre regard se porte aussi sur les « sans église » et les personnes en situation de handicap qui ignorent tout du message que nous aimons et prêchons. Comment

ces personnes connaîtront-elles la volonté de Dieu afin de croire en Lui et de Lui obéir, s'il n'y a personne qui leur parle ou qui parle leur langue ? Notre église, avec toutes ses composantes et sans exclusif, ne devrait-elle fédérer toutes les possibilités existant en son sein pour accomplir la grande mission évangélique ?

Dieu soit loué ; Il a choisi dans les derniers temps un peuple pour accomplir ses desseins et nous a laissé suffisamment d'écrits - Bible et Esprit de prophétie - pour que nous soyons, TOUS DES AUXILLIAIRES DE STYLE DE VIE, des disciples d'un message de santé intégrative (qui n'exclut personne), des vitrines de la Grâce de Dieu manifestée en nous, pour achever son œuvre. Jésus est venu pour que nous ayons la vie et la vie en abondance et que nous puissions procurer aux autres cette même vie abondante.

Il nous faut nous lever, étudier Sa Parole, recevoir Ses instructions dans leur globalité et pas seulement en partie, et aller à Siloé nous laver les yeux pour mieux voir et peut-être aurions-nous besoin de laver nos têtes, nos mains, nos bouches, nos pensées et notre être tout entier pour être guéris, nous-mêmes d'abord, et passer à l'action, être une lettre ouverte, une vitrine, un témoin fidèle, honnête pour raconter les bontés de l'Éternel, les bénédictions que DIEU nous assure et qu'Il est prêt à assurer à tous ceux qui s'approchent de Lui avec foi.

Que Dieu nous soit en aide. Le temps est venu, surtout après le COVID-19, de porter bien haut ce message de la Santé globale, bras droit de l'évangile, dont Dieu nous a donné le dépôt, pour Sa gloire. Amen.

Ce sermon peut être présenté tel quel ou il peut être adapté en fonction des besoins de votre section locale. Cependant nous comptons sur votre collaboration pour le partage de ce sujet avec les membres de votre section locale.

Recevez les encouragements des Directeurs du Ministère de la Santé et du Ministère Adventiste des Possibilités

**Docteur Guiscard SABLIER**  
**Pasteur Marcel ALPHONSO**